

23-XII-77

DETECTADA LA PRESENCIA DE UN COMANDO DE ETA EN MADRID

Ha sido detectado en Madrid un comando de la organización terrorista ETA, que, al parecer, se encuentra en la capital desde hace algo más de una semana, con el objetivo de llevar a cabo un atentado contra algunas personalidades cuya identidad no ha podido aún ser confirmada.

Según ciertos rumores, el comando vasco estaría compuesto por cuatro hombres y dos mujeres, los cuales ya habrían entrado en contacto con miembros de otras organizaciones terroristas con objeto de solicitar su apoyo para el golpe de mano que pretenden dar.

Respecto a la misión que ha movido al grupo a venir a Madrid—alejados del territorio dominado por ellos, y donde la huida les resultaría sumamente peligrosa—, se piensa que ésta debe ser forzosamente de gran envergadura. Los rumores son, sin embargo, confusos en este punto. Unas fuentes hablan acerca de una matanza de personalidades ligadas a la vida periodística española, alguna de las cuales parece ser que ha recibido amenazas firmadas por ETA, mientras que en otros círculos se especula con el asesinato de un destacado abogado.

Las hipótesis, en suma, son muchas y variadas, hasta el extremo de que en medios policiales se tiene el convencimiento de que el comando se encuentra perfectamente pertrechado de armas y municiones. Hay alguien incluso que asegura que los terroristas poseen un "bazooka", con el cual podrían crear una hecatombe.

Por otro lado, también se ha detectado la presencia de los etarras Miguel Angel Apalategui Ayerbe (Apala) y Beñarán Ordeñana (Argala), quienes se encuentran en la ciudad desde hace aproximadamente unos diez días.

Moviéndonos siempre en el terreno de las noticias sin confirmar, ciertas fuentes aseguran—e incluso algún periódico lo publicó—que Apala estuvo visitando días atrás a un oficial de la Armada que se halla hospitalizado en un centro médico de la Armada, y que es padrino del dirigente de los comandos "beretzi" o especiales. Parece ser que entró en el hospital sin la menor dificultad y se dirigió hacia la habitación del militar, quien le reprochó su osadía. El visitante, por su parte, aclaró que no tenía nada que ver con el secuestro y posterior asesinato de don Javier de Ybarra, a pesar de que en medios policiales siempre se ha tenido el convencimiento de que fue él quien lo planificó. Más tarde abandonó la clínica sin que nadie le planteara el menor problema.

Igualmente se cree que Beñarán Ordeñana (Argala) fue visto en el barrio de Argüelles y que incluso su presencia en la capital española ha sido detectada por inspectores de Policía, quienes no han procedido a su detención por carecer de pruebas respecto a los propósitos que pretende llevar a cabo el terrorista, ya que, al igual que Apala, se encuentra acogido a los beneficios de la amnistía.

A fin de cuentas, lo que sí es cierto es que tales personas han sido vistas en Madrid y que este extremo ha sido plenamente confirmado—aunque de forma extraoficial—por altas personalidades de la vida política.